

EL PACIFICO

Periódico de Intereses Generales

REDACTOR: — J. DE DIOS MATUS

Administrador, — V. M. SALAZAR G.

Año VIII

PUNTARENAS, COSTA RICA, JUEVES 20 DE OCTUBRE DE 1904

Nº 988

EL CONOCIDO Calzado de Artavia

SE MANDA A TODAS PARTES

LIBRE DE GASTOS

Ordenes directas, acompañadas de su importe, tendrán el descuento de portes de correo, inclusive el del certificado. Formas y estilos americanos son mi especialidad y tengo los últimos modelos neoyorkinos.

Emilio Artavia

Harina Dayton

Precios hoy en Puntarenas € 9-50

Agentes del molino Skelly & Cox — Alajuela

Andrés Sandoval,

representados por

Fabian Mend

PUNTARENAS

HOTEL FRANCÉS

ESPARTA

—DE—

25 VARAS DE LA ESTACION DEL FERRO-CARRIE

Francisco Carranza

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel

Cuartos cómodos é higiénicos,

mesa excelente,

servicio especial y trato esmerado de su propietario

El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna

Precios sin competencia

RESTAURANTES ITALIANOS

Servicio pronto y esmerado á toda hora del día y de la noche.

T. RAFFO,
Propietario.

ULPIANO FONSECA

ACABA DE RECIBIR:

Arroz
Anclas
Brea sueca
Cañón
Cable de hierro
Clavos galvanizados, todos tamaños
Cuchillos Collins, varias clases
Casimires franceses
Estribos cobre, estilo Guanacaste
Estopa
Escopetas inglesas, 1 y 2 cañones
Entretelas y colatillas inglesas

Guardacabos galvanizados
Hachas media labor
Herramientas carpintería
Maizena marca mazorca
Máquinas New Home
Motozcos de madera y de hierro
Planchas cobre para embarcaciones
Palas
Pintura preparada en latas de 1 lb
Salmón rosado
Servicio de mesa
Ostiones

Derrame de dollars

Lo que cuestan los bombardeos del Japon

No haya temor, dice el *World* de Nueva York, de que los Gobiernos vayan á publicar en documentos oficiales lo que cuesta un bombardeo, en pesos y centavos. Publicarán las bajas, que es lo que, según han llegado á ponerse las cosas, menos importa; y, aun así, las publicarán cuando ya no se considere punto esencial engañar al enemigo.

Bombardear Puerto Arturo durante 60 minutos por una escuadra de cuatro acorazados, seis cruceros acorazados, tres idem protegidos y seis torpederos, representa un gasto de 350,000 pesos para el Gobierno japonés.

Esta flota lleva un total de 17 cañones de 12 pulgadas de calibre; 26 de 8; 140 de 6, y 186 de 3, además de numerosa artillería menuda y tubos lanza-torpedos.

El monstruo de 12 pulgadas, dispara una vez cada cinco minutos y aguanta solamente 300 disparos. El de ocho pulgadas dispara cada dos minutos; el de seis cada uno y el de tres cada treinta segundos.

Lo de aguantar 300 disparos un cañón de doce pulgadas, se entiende el máximo, pues hasta ahora se ha visto que los americanos están reventando á los 100 y 125.

Una hora de bombardeo trajo al Japon el siguiente gasto, computado por un experto en materias navales y balísticas: 102 disparos de á doce pulgadas, 510 pesos por disparo, 52,000 pesos; 390 de á 8 pulgadas, 19,725 pesos; 420 de á seis pulgadas, 151,200 pesos; 11,040 de á tres pulgadas, 66,240 pesos; 12 torpederos Whitehead, 30,000 pesos; total, 349,185 pesos.

Una bala de á 12 pulgadas lleva 500 libras de metal, que á 15 centavos cuesta 75 pesos; 200 libras de pólvora infume, á 80 centavos libra; á falta de maximita, melinita y otros explosivos, cuyos secretos no poseen, los japoneses cargan sus granadas de á 12 con 50 libras de algodón pólvora y 70 de ácido pítrico, cuyos ingredientes, á más de otros que aquí no se mencionan, hace subir el costo de cada carga á 510 pesos. El cañón que las dispara, modelo Armstrong, cuesta 60,000 pesos. Cada disparo quita 150 pesos al valor del cañón.

El proyectil más costoso es hoy el torpedo Whitehead, usado por los japoneses, siendo los más baratos á 2,500 y costando algunos de los más recientes á 5,000. Siendo notoria la liberalidad con que se les empleó en Puerto Arturo, ya tienen que haber hecho estragos para responder á la extravagancia del dispendio.

Veán, pues, cuánto costará esta guerra que hoy asombra al mundo.

REMITIDOS

Sin comentarios

COPIA

Consejo de Guerra de oficiales generales.—Alajuela, á las dos de la tarde del diecisiete de setiembre de mil novecientos cuatro.—Vista

la presente causa criminal seguida contra el señor Comandante de Policía de orden y seguridad de la plaza de Puntarenas, don Arturo Araya Vargas, mayor de edad, subteniente en servicio activo y vecino de la ciudad de Puntarenas, por el delito de abuso de autoridad ó detención arbitraria cometido el dos de marzo del año en curso, en Santo Domingo de San Mateo, en perjuicio del señor Roberto Córdoba. Resultando: 1º.....2º.....3º.....4º.....—y considerando: 1º—Que según aparece de lo declarado por Ricardo Rojas Solís, la relación por él hecha al Comandante de Policía, cualquiera que fuera su forma, constituía la denuncia de un delito desde luego que manifestó que Roberto Córdoba se había llevado cierta suma de dinero que para entregarla á aquél (Rojas) había dado Manuel Altamira.—2º.....3º Que en consecuencia, los miembros del Consejo, unánimemente, estiman que el reo procedió en ejercicio legítimo de un derecho en cumplimiento de su deber, motivos por los cuales debe ser absuelto, de acuerdo con los artículos 10, inciso 10º del Código Penal y 107 del de Justicia Militar.—Por tanto, de conformidad con esas leyes y doctrina de los artículos 40 y 42 de la Constitución Política, el Consejo de Guerra de oficiales generales, á nombre de la República, falla: ABSUELVASE al Subteniente don Arturo Araya de toda pena, y responsabilidad por el delito dicho, sin lugar á indemnización.—Hágase saber.—Buenaventura Carazo, Eloy Ramos M.—Eduardo Calsamiglia—Clodomiro Sibaja S.—Tobías Esquivel L.—Luis Castaing Alfaro, Auditor de Guerra.

Bien procomunal

Aturdido por la repetición de tal frase, cada vez que paso mis ratos de huelga en el centro de "Cuircoma", se me viene el deseo de hacer mi comentario, aunque sea desde esta remota "Cañada" que brinda solo á mis ojos, como única esperanza, la fuerza y arrogancia de sus espléndidos bosques, invitándome al trabajo, de que soy entusiasta acérrimo, como legítimo patrimonio del labriego que en él encuentra mejor acción de vida.

Cansado pues, de oír querer hacer aparecer á su principal Gobernador Político como vedadero progresista material en la tan estropeada y agonizante ciudad, por las grandes avenidas de infinidad de confluencias que así se deslizan en misteriosos riachuelos, no puedo menos que ocurrir al alma de la opinión pública para poner de relieve el estado actual que representa su mandatario incansable en inteligencia de sus coadyuvantes de triple laringe.

No lástima, sino compasión hace sentir á buen corazón humano, cómo va trillando la decadencia día á día con marcha veloz, la tierra que nos legó con su nombre personaje conocido por rasgos de la historia.

Los recuerdos frescos que han dejado, no hay duda cómo precocemente audaz, consecuencias en que el egoísmo se empeña en oprimir nuestro derecho garantido—obediencia y nacieron á raíz de la capa

EL PACIFICO

Un año de labor

(Cero al cociente)

Hoy hace un año justo que el deber de la amistad echó sobre nuestras espaldas el pesado e incómodo fardo del periódico local.

Un año ayer á que nuestro amigo don Julián Guerrero, entonces redactor propietario de EL PACIFICO, cayó, víctima de una fuerte hemorragia cerebral, de cuyas consecuencias aún padece; y creyendo pasajera la dolencia, de común acuerdo con el poeta de las sabrosas décimas, don Segismundo Jaramillo, nos metimos redactores interinos.

Guerrero, que por mucho tiempo estuvo sin sentido, «dando coques á la muerte y arañazos á la vida», que diría Rubén, no pudo, en modo alguno, volver á tomar su puesto.

Jaramillo, poeta al fin, ergo inconstante, se cansó pronto, tan pronto, que antes de un mes nos había dejado completamente solos, sin darse cuenta de ello.

Nosotros habíamos llegado á encariñarnos del periódico, el público nos había tolerado, y como la tolerancia ensancha el abuso, nos creímos autorizados para asumir, audaces é inmodestos, la dirección y redacción de EL PACIFICO.

Algún tiempo después, compramos la tipografía y con ella la empresa, viniendo á ser, desde entonces á la fecha, únicos propietarios y redactores responsables de cuanto en él se publica.

Por ahora, tenemos el empeño de transformar en diario de la mañana nuestro actual semidiario de la tarde, del 1º de enero en adelante; y por de pronto, desde la edición anterior, como habrán notado nuestros lectores, le hemos bajado el vestido, dándole un formato que lo hace mayor que la generalidad de los periódicos del país; y hemos introducido en él la mejora, que hasta la fecha nos cuesta algunos colones, de publicar un extracto de los cables más importantes de la famosa guerra de Oriente, que permite á nuestros lectores comarcanos enterarse de las noticias principales, uno y dos días antes de si esperaran los periódicos de la capital.

¿Que cómo hemos cumplido con los deberes que el periodismo impone?

—Para los amigos, bien; para los indiferentes, regular; para el resto de nuestros lectores (las nueve décimas partes), mal.

Pero así vamos pasando y, con el lápiz en una mano y el palo en la otra (por si acaso); pero siempre con el propósito honrado de decir la verdad, al impenitente con rudeza, al errado con dulzura y al corregible con razones convencivas, seguiremos bregando hasta conseguir algo que poder presentar como fruto provechoso de nuestros honrados propósitos. Hasta hoy, debido sin duda á nuestra impericia, en la gran división del complicado trabajo periodístico, sólo hemos podido colocar *cero al cociente*.

triquera con fondo de panterismo del difunto Iglesias, en que diaron carambola arlequines caciqueros.

A quién no le consta que recién temente á la ascensión al trono, el Gobernador Político de esta famosa metrópoli, predicaba en sus comienzos y entre los ayos, principio de patriotismo, demostrando idealmente empujes de progreso en provecho de la tierra que baña el Chiriquí? Pura palabrería. No obstante, fué escogido por el mandatario de estado, tomando en cuenta ser hijo de «Castillos» y protector de «Flores» y de allí le otorgaría el amor propio; pero nada, señores. Su preocupación fracasó al desaparecer el aliciente de la copa y sin poner mano á la obra; en cambio, su empeño consiste en vigilar desde la puerta de su augusto ministerio á brazos cruzados, la decadencia espantosa de la estéril población bajo sus dominios. Y así quedará, cual la estatua de sal de que nos habla la Sagrada Escritura, contemplando las ruinas de Sodoma y Gomorra, con la diferencia de que ésta repugna en su forma. Y allí tienen ustedes un sobresuelo más, de veinte colones, por decir el Ayuntamiento, metido en su pellejo,—que el señor X es indispensable en sus atribuciones localismo — ¡¡Válgame San Cayetano con su mansedumbre!!—Allí descansa el consabido *bien procomunal* de Miguel?

Y queréis, señor, que elogiemos vuestros procedimientos vagos, pudiendo sin escrúpulos de sórdido interés tomar á cuéstras la misión confiada? Se está en la creencia general que en los pueblos guanacastecos existen divisiones causa al carácter belicoso de los suyos y lo que siempre tratan de atestiguar las autoridades locales.—Nada, público lector, la revolución intestina que azota, tiene su nacimiento en ciertos empleados administrativos que nos mandan á gobernar. Estos en sus cabalgatas de autoridad tiran con mano de hierro en tiempo de calma al pueblo indefenso, abusando de las prerrogativas de ley. Todo se convierte en completo despotismo y de allí el ¡ay!—luego las peliagudas consecuencias. Mientras no se trate de implantar con mano acertada el principio moralizador sin que se peque de hostil, no podrá jamás conseguirse la unidad bendita y armonía simpática que organiza el símbolo de paz y progreso efectivo.

Y por más que lancemos protestas tras protestas al Jefe provincial, éste se mantiene impávido— otro que bien jala como el camarón porque su único ensanche consiste en la realización de lo que ataca enérgicamente la Ley de Licores.

¡Oh provincia guanacasteca! Los setentidós años que tienes de desligamiento de la vecina Nicaragua, te han sido premiados con estelas de espumas que á la menor brisa desaparecieron. Nada has aprovechado con el pedazo de jirón á que hoy vives; para tí no hay más que desprecio, despotismo y, por último, cuando te necesitan los gobernantes para biombo ó escalera, entonces te dejas marear por embajadores disfrazados en embustes, que en definitiva no son más que filibusteros de ocasión.

(Continuará)

TOBIAS EL SALVADOR

Santa Cruz, 14 de octubre de 1904.

Breva americana

K Marca registrada según decreto **E** publicado en "La Gaceta Oficial," Número 38, de **S** 30 de septiembre **T** de 1903 y com- **O** probada con **N** mo le **E** mejor, **T. Assmann y Cº**

LA NUEVA FERRETERIA de Miguel Macaya

Posee un local céntrico y espacioso en la Calle Central, y cada día aumenta su extenso y variado surtido.

Cuenta con empleados competentes, garantizando así un pronto y esmerado despacho.

Facilita catálogos de toda clase de maquinarias y de herramientas, y se hace cargo de hacer pedidos al extranjero, por pequeños que sean y por cuenta de quien los solicite.

Toda orden que se dirija al establecimiento, será atendida y despachada con la mayor prontitud.

A los clientes por mayor se les concederá ventajas especiales para los pagos.

PRECIOS Y CONDICIONES LOS MÁS VENTAJOSOS EN PLAZA

20 años de práctica en el comercio

El Almacén de Guido

NOVEDAD! NOVEDAD! Vende más barato que nadie!!

Unico que importa artículos para minas.—Gran existencia de arroz, harina, bacalao, conservas alimenticias, licores, herramientas para agricultores, mecánicos y carpinteros.—Artículos navales.—Ropa hecha, telas, finas y ordinarias.

Gran depósito de calzado!—Ventas por mayor. — Ventajosos descuentos.—Alambre americano para cercas, á 66-75.

Contado rabioso!

Vigorizador de la vida

AFRODISIACO DEL Dr. BRANDE

Para hombres débiles y nerviosos

Remedio infalible para la curación de la impotencia, derrames seminales y de toda clase de desarreglos producidos por excesos sexuales durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.

Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y del espíritu, comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre el sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios; si no las tiene de venta, pídale á su boticario que las mande á buscar. Casas comisionistas de exportación de drogas al por mayor pueden suplir la demanda. Diríjanse las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE y COMPAÑIA, quimicos,

241 E. 31 STREET

N. YORK, U. E. A.

INFORMACION

CABLES

Los cables de ayer 19, son muy malos para los japoneses.—Pérdidas rusas y japonesas calculábase en 60 mil.—Los cables de hoy 20 dicen mucho y bueno para rusos; pero la batalla continúa con gran furia y dicen de San Petersburgo que tiembla en la balanza el resultado, pues llevan diez días de pelear y no se resuelve la victoria.

Inundación del Bebedero

A las 2 p. m. de ayer regresó el vapor que había ido á socorrer á los vecinos del puerto Bebedero, que había sido inundado por la corriente del río.

Don Juan F. Torres que comandaba la embarcación, nos dice que todos los vecinos habían ganado las aturas, quedando sólo 18 que se habían refugiado en la casa de alto del gobierno, donde estaban aislados, sin embarcación alguna y casi del todo sin víveres.

El señor Torres les llevó una buena cantidad de comestibles, los que hizo repartir convenientemente, y les dejó dos embarcaciones menores para un caso apurado.

Las aguas subieron un metro del piso inferior del edificio del gobierno, que lo tiene alto por cierto.

Como cuando el Sr. Torres regresó, no se había podido explorar la región inundada, no pudo saber la pérdida de los animales; pero hay seguridad de que no ocurrió desgracia personal.—Unas pocas casas dañadas y algunos animales menos, será en resumen, amén del soberano susto, lo que habrá que cargarle en cuenta á la gran inundación, si el tiempo no modera sus desbordes acuosos que han pasado ya, en mucho, los límites de lo natural.

Basta ya!

Un solo caso no se encuentra en el puerto todo, de la tos ferina que cerró los coches de nuestro ferrocarril y los vapores del golfo á todos los niños que pudieran llevarla al interior ó al Guanacaste, y la disposición, que ya no tiene razón de ser, y que ha causado bastante daño al comercio, por más que á primera vista no lo pareciera, sigue inflexible como en plena plaga.

Bueno sería que se pensara en quitarnos el cordón ese, que nada tiene de cordón umbilical.

El General Kuroki

Este es el nombre de la última espléndida clase de zapatos de amarillar y elásticos que ha recibido la *Tienda de Calzado*.—Baratísimos, forma americana, última moda.

Celoso... de su deber

El señor Médico del Pueblo, tan luego leyó nuestra gacetiilla en que le indicábamos que era preciso vigilar algunos tanques que se encontraban sin tapar, practicó una inspección general en toda la población y... ya no había uno solo que no estuviese cubierto.

Aplaudimos el celo del señor Dr. Sáenz y los empleados de la higiene.

Contra seña

Se nos informa que la mayor parte de las damiselas, horizontales, aves pálidas, guacamallas ó como quiera llamarse á las de la *vida alegre*, para ahorrar el tiempo que gastarían en el peinado, se han cortado el pelo á lo varón. Mucho abundan esas aves á quienes comprende la ley de vagancia y que vagan por nuestras calles sin ningún reparo. Ahora con esa *tusada* que se han dado, es fácil que la señora policía no las pierda de vista.

Los Baños Públicos

Ayer se firmó el contrato para la construcción de los baños, entre el concesionario Mr. Fait y el señor Gobernador.

Falta sólo la aprobación del Gobierno, que tenemos fe no se hará esperar, para poner manos á la obra.

Ya el Gobierno cedió al Municipio los postes de hierro que éste necesita para los baños y el rastro y por lo tanto se nota el interés que tiene en nuestro mejoramiento local.

Seguicando así, nuestro progreso será seguro y rápido como que podemos contar con la buena voluntad del Gobierno y la actividad del Ayuntamiento.

El Puerto cerrado

Por acuerdo del 15 del presente, en atención á que la peste bubónica se ha desarrollado en el puerto de Arica, de la República de Chile, el Gobierno dispuso cerrar nuestro puerto á todas las naves procedentes de dicho lugar ó que en él hubieran hecho escala.

Estamos, pues, amenazados al menor descuido y, aunque en guerra avisada no muere soldado, toda previsión será poca ante tan terrible flajelo.

Dichosamente las autoridades encargadas de la higiene y el Médico del Pueblo, están ojo alerta á las exigencias de la salud pública.

El CASINO DE PUNTARENAS

tendrá todos los domingos, desde el próximo en adelante, cumplido servicio de helados tan exquisitos como los merece el buen gusto de la sociedad á que los ofrece.

NOTA DE EL PACIFICO.—Nos prometemos tan animados los futuros «domingos del Casino» que, no lo dudamos, nadie volverá á pasar uno fuera de Puntarenas.

Al público

El domingo 23 del corriente se verificará la apertura del nuevo circo de gallos, en donde se ofrece al público, limpieza y honradez en el juego, pues mi deseo es agradar y complacer á todo el que sea aficionado á dicho juego.

Ese día lidiarán los mejores gallos de dentro y fuera de la República; peleará el *Melcocho* con el *Piruli*, el *Remolino* con el *Tormenta*, la gallina *Metralladora* con el renombrado *Quebrantahuesos*, etc., etc.

Dicho establecimiento cuenta con grandes comodidades.—Palcos de 1ª clase \$ 0.25—Entrada general \$ 0.25. Después de esto, allí encontrarán frescos, tosteles, puros y cigarrillos habanos, para que el público quede satisfecho.

Isidro García y C^o

Algo vendrá

La Gobernación pidió á San José, por medio de don Francisco Boza, una cantidad de semillas para adornar nuestro parque de modo conveniente; pero el señor Boza avisa que no hay todo lo pedido y que, en seguida, vendrá lo que ha podido conseguir.

Se está disponiendo hacer un pedido directamente á San Francisco, para que haya de todo.

Buen premio

Se desea saber de una manera fidedigna, quién fué el que trasportó de la casa de la sucesión Arce, á la de la sucesión Avellán, sita frente á las bodegas de Mr. Fait, un tanque de hierro perteneciente á la misma casa de Avellán. El que lo haya trasportado, puede pasar á esta oficina á recojer un premio, previos los comprobantes del caso.

Acaban de llegar

Al Almacén de Alberto Fait y C^o llegaron por el último vapor magníficos casimires de todas las clases, colores, gustos y condiciones, se venden muy baratos y no es preciso llevar consigo el dinero; si hay en cambio una buena responsabilidad.

También llegaron sardinas trufadas y al limón; atún, langostas, camarones, oaxiones, salmón fino, jamón del Diablo y rebanao, chorizos de Verna y españoles sin manteca, bacalao á la vizcaina, petit-pois españoles, franceses é italianos, salchichón de Wich, carnes en latas como Roas beef, Corned beef, Veal loaf, Ham loaf, Paté foies gras, Melrose paté, aceitunas reina, ciruelas, pimientos y, después de todo, finísimas galletas en latas de fantasía; y más después escopetas magníficas de tiro seguro.

A falta de dinero, con una simple garantía.

THOMAS ESCOTT

SAN JOSÉ, COSTA RICA

Letras de cambio, compradas y vendidas sobre San Francisco, Nueva York, Jamaica, Londres, Hamburgo, París, Génova y las demás plazas europeas.

Enero de 1904

SERAFIN SARAVIA

ALMAGÉN DE ABARROTES

Ofrece á su clientela y al público en general:

Arroz chino y carolina
Alambre americano para cercas— peso completo, rollos y medios
Aceite de linaza, crudo y cocido
Aceites de castor, de olivas, etc.
Aguarraz
Alquitranes de todos
Avena fina y gruesa
Anclas para embarcaciones
Azul de Prusia
Balanzas para mostrador, varios tamaños
Brea negra
Cerveza negra, XXX y Leona
Cognac
Champagne
Chumaceras de hierro y de bronce
Clavos de hierro, de cobre y galvanizados
Clavos para llantas
Candados, varias clases
Capela fina, en rama
Camarones en latas
Cristalería para adorno
Damajuanas vacías
Eneurtidos Morton
Fideos de todas clases
Frutas en jugo
Faroles tubulares
Felpa para embarcaciones
Guardacabos galvanizados
Garlopas y garlopines
Hachas Collins
Hachuelas
Hembras y machos para timón
Jamón del diablo
Jarcia, sizál y Manila
Lona para tijeretas, velas y carpas
Loza fina, ordinaria y de hierro esmaltado
Loza fina en juegos completos para servicio de mesa
Manteca chicharrón en latas

Maizena marca mazorca
Masilla en vejigas
Pasas
Petróleo
Papel para escribir, varias clases
» » fumar
» » envolver
Pinturas preparadas, superiores, blancas y de colores, inclusive minio.
Planchas para sastres
Palmas para coser velas (rempujes)
Reglas doradas
Rastrillos
Sillitas y poltronas americanas
Sardinas de varias clases
Salmón en latas
Sal de marquilla
Techo de hierro galvanizado
Tela de alambre
Vinos generosos en botellas y mds.
Vinos tintos, varias clases, de las mejores marcas, desde \$ 8.00 hasta \$ 30.00 la caja.
Vinos españoles, finos, muy viejos

COMPRO y pago bien:
Caucho, Cueros, Pielas, Madera de cedro y de caoba, y en general todo artículo de exportación.
Me hago cargo de toda clase de pedidos al exterior, con fondos ó sin ellos; tengo catálogos y referencias á la orden. Ofrezco surtido de patillas para el laboreo de sal.

Además tengo en existencia otros muchos artículos que sería largo enumerar. Se atienden con esmero los pedidos de fuera y en las mejores condiciones. El surtido se renueva constantemente.

Depósito permanente de la HARINA "RED SEAL", muy recomendada por ser la que da el pan más sabroso y de hermoso color, económica tiempo y trabajo en el amasijo, rinde como otra cualquiera y gasta muy poca leña.

Se atiende toda orden.

Puntarenas, setiembre de 1904.

S. SARAVIA.

